
— Андрей Валерьевич, прошлый 
год был годом 130‑летия Новосибир‑
ска и 90‑летия с момента образования 
Первомайского района. Для вас как для 
депутата год был связан с реализован‑
ными наказами. На ваш взгляд, какие 
из них оказались самыми значимыми?

— В первую очередь хотелось бы от-
метить реализацию нашего совместного 
с депутатом Законодательного собрания 
Никитой Галитаровым наказа — установ-
ка современной площадки с тренажерами 
на поле возле ПАТП-4. Там рядом занима-
ются ребята из секции самбо, собственно 
говоря, наказ как раз поступил от спор-
тсменов — надлежащей инфраструктуры, 
кроме сваренных ворот и самодельных 
тренажеров, не было. Чтобы можно было 
заниматься и летом, и осенью на резино-
вом покрытии была установлена игровая 
площадка, огороженная забором. Пло-
щадка многофункциональная, на ней мож-
но играть как в футбол, так и в баскет-
бол — мяч вылетать не будет. Мы уста-
новили современные турники, брусья, 
в этом году планируем поставить шесть 
тренажеров — к работам приступим вес-
ной, когда установится нормальная темпе-
ратура. Уверен, что жители близлежащих 
улиц Твардовского, Шукшина тоже по до-
стоинству оценят новый объект.

Е щ е  о д и н  н а к а з ,  к о т о р о г о 
так долго ждала спортивная обществен-
ность, — это установка спортивной пло-

Депутат Андрей Любавский - на комиссии Горсовета

АНДРЕЙ ЛЮБАВСКИЙ — 
ОБ ИТОГАХ 2023 ГОДА

щадки на территории ДЮФЦ «Первомаец». 
В 2022 году у зала бокса была установ-
лена игровая площадка, а сейчас объект 
появился возле зала борьбы. Он может 
эксплуатироваться как летом, так и зи-
мой — современные тренажеры, турники, 
брусья, современное резиновое покрытие, 
на котором можно в любое время года 
тренироваться, отрабатывать приемы.

Мы не зря уделяем много внимания 
развитию спорта. На сегодняшний день 
только в муниципальных спортивных 
учреждениях занимаются порядка двух 
тысяч ребятишек — рекорд среди райо-

нов. Наша коман да помогает в ремонте 
помещений, закупке инвентаря, поездках 
на соревнования.

Кроме того, среди выполненных нака-
зов в 2023 году — установка детской спор-
тивной площадки с тренажерами на Лав-
рова, 3, благоустройство улицы Моисеен-
ко, асфальтирование улицы Донбасской, 
установка детской площадки по адресу: 
Одоевского, 19, реконструкция освеще-
ния на улице Шукшина, ремонт фасада 
детского сада №97 и многое другое.
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СОВЕТ ДЕПУТАТОВ

ГОРОДА НОВОСИБИРСКА

ОТЧЕТ  
О РАБОТЕ  
ЗА 2023 ГОД

Депутат Совета депутатов 
города Новосибирска 
по 43‑му округу, член 
фракции КПРФ Андрей 
Любавский — об основных 
направлениях работы за 2023 
год, проблемах и способах 
их решения в интересах 
Первомайского района 
и Новосибирска в целом.

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2

ЛЮБАВСКИЙ АНДРЕЙ 
ВАЛЕРЬЕВИЧ

Родился 22 апреля 1974 года 
в Новосибирске.

В 1981 году поступил в среднюю школу 
№19 Октябрьского района.

В 1996 году окончил дневное обучение 
в Новосибирском аграрном университете 
по специальности «зоотехния», получил 
специальность зооинженера. После этого 
учиться продолжил: освоил профессии 
правоведа и менеджера.

Имеет 2 высших и 1 среднее специальное 
образование.

Работать начал в 1996 году. На 
руководящих должностях с 2005 года: 
коммерческий директор в охранном 
предприятии «Скиф», три года возглавлял 
сельхозпредприятие в Сузунском 
районе — ООО «Заковряжинское».

Потом снова работал коммерческим 
директором в частных компаниях.

Сейчас возглавляет фонд «Социальная 
опора», который имеет несколько 
направлений работы. Фонд оказывает 
помощь людям, оказавшимся в трудной 
жизненной ситуации.

Отмечен памятным знаком главы 
Новосибирска «За труд на благо города».

Женат, воспитывает двоих детей.

Общественная приемная 
депутата Андрея Любавского:

ул. Заречная, 13, 
ул. Аксенова, 48

(383) 292 08 62

 okryg43@yandex.ru
Прием жителей помощниками: 

с понедельника по пятницу 
с 10:00 до 17:00

Личный прием депутата: каждый 
вторник с 15:00 до 17:00 

по предварительной записи

ЛИЧНОЕ ДЕЛО
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— Одно из направлений ра‑
боты, которым вы занимаетесь 
в этом созыве, — это обеспе‑
чение безопасности школьных 
маршрутов. Что было сделано 
для решения данной задачи 
в 2023 году?

—  М ы  в ы п ол н и л и  н а к а з 
по строительству нового тротуа-
ра на улице Пихтовой в частном 
секторе — место оживленное, 
рядом — 147-я школа, а полно-
ценной пешеходной зоны долгое 
время не было. Более того, при-
шлось убирать накренившийся 
столб, который мешал жите-
лям не одно десятилетие, люди 
обошли все инстанции, чтобы 
избавиться от этого объекта. 
Сейчас там появилась хорошая 
пешеходная дорожка. Не забы-
вали и о других дорогах в част-
ном секторе — в прошлом году 
для организации дорожного по-
крытия направили туда около 
3 тысяч тонн щебня.

— Первомайский район 
всегда славился неравно‑
душными людьми. Скажите, 
как развивалось ваше взаимо‑
действие с общественными ор‑
ганизациями в 2023 году?

— Во-первых, продолжает 
активную деятельность фонд 
«Социальная опора». Его дирек-
тор Сергей Цыганов — не только 
хорошо известный тренер, вос-
питавший немало чемпионов, 
но и открытый, неравнодушный 
человек, к которому многие об-
ращаются за помощью. Большую 
помощь оказывает фонд «Чистая 
Первомайка», которым руково-
дит Илья Якуткин — активный 
общественник, член Молодеж-
ного парламента Новосибирской 
области. Только в этом году «Чи-
стая Первомайка» провела по-
рядка 16 субботников по всему 
району, помогала убрать берего-
вую линию Оби, другие знаковые 
природные объекты, участво-
вала высадке саженцев. Также 
мы поддерживаем Первомайский 
райком КПРФ в его деле помощи 
участникам специальной военной 
операции. И я как депутат ощу-
щаю поддержку неравнодушных 
жителей района, которая помо-
гает решать наболевшие задачи.

— Как председателю по‑
стоянной комиссии по научно‑
производственному развитию 
и предпринимательству Совета 
депутатов города Новосибир‑
ска вам приходится решать 
и общегородские задачи. Какие 
события в этой сфере вы бы хо‑
тели отметить?

— В первую очередь — регу-
лирование наружной рекламы. 
Мы создали рабочую группу, ре-
зультатом деятельности которой 
стала выработка новых правил 
установки рекламных конструк-
ций — в зависимости от место-
положения улицы, ее архитек-
турного облика, наличия памят-
ников. Правила разрабатывались 
при взаимодействии со специали-
стами архитектурного института. 
Кстати, в прошлом году было 
демонтировано более 300 кон-
струкций, которые стояли без до-
кументов, без договоров аренды 
на земельные участки.

Другое поле деятельности — 
это нестационарная торговля. 
В сфере нашего внимания — 
351 торговый объект, располо-
женный на муниципальной зем-
ле, причем значительная часть 
из них — на придомовой терри-
тории. Здесь мы также планиру-
ем разработку правил установки 
торговых объектов в соответ-
ствии с архитектурным обликом 
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Проверка выполненных работ по благоустройству улицы Моисеенко

С директором Фонда «Чистая Первомайка» Ильей Якуткиным
Рабочая встреча в школе №145 с депутатом ГосДумы Александром 
Аксененко и руководителем фонда «Социальная опора» Сергеем Цыгановым

Фонд «Социальная опора» в лице Сергея Цыганова приобрел 
спортивную экипировку юной тхэквондистке

НАЧАЛО НА СТР. 1 зданий, их облика — цветов, вы-
соты, остекления.

В целом даже последние опро-
сы общественного мнения пока-
зывают, что для жителей основ-
ной проблемой является чистота 
и внешний вид города. Если го-
ворить об уборке, то свою эф-

фективность показала передача 
ДЭУ в подчинение главам рай-
онов. Заинтересованность рай-
онных администраций в чистоте 
территорий, поддержка финан-
сированием, помещениями, тех-
никой — это поможет решить 
данную задачу.
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Жители Первомайского района вновь 
могут посещать бани №19 «Бодрость». 
Ранее депутат Андрей Любавский 
выступал за их открытие.

Женские и мужские дни в банях череду-
ют, пока идет ремонт во втором отделении. 
Оно откроется в этом году. По информации 
управления потребительского рынка мэрии, 
мужские дни — четверг и суббота, пятница 
и воскресенье — женские. Час для льготни-
ков стоит 136 рублей, для остальных граж-
дан — 293 рубля.

— Это, конечно, заслуга всех депутатов 
от Первомайского района, которые прини-
мали активное участие в решении вопроса 
открытия бань №19. Большую работу проде-
лала комиссия по научно-производственно-
му развитию и предпринимательству Совета 
депутатов города Новосибирска. Так по-
лучилось, что у многих членов комиссии 
на округах есть бани, и они высказывались 
за то, что нужно возвращать их к работе. 
В течение года, пока бани «Бодрость» были 
закрыты, от людей поступало очень много 
запросов, — прокомментировал Андрей 
Любавский.

В ноябре 2023 года на заседании комис-
сии обсуждалась ситуация по работе бань, 
входящих в МУП «Сибирячка». Отмечалось, 
что многие бани требуют внушительных вло-

жений в капитальный ремонт. Но, учитывая 
их значение для территорий, подобные 
объекты в Новосибирске можно приравнять 
к социальным.

— Жители не могут просто помыть-
ся, у некоторых в домах нет ванн, многие 

еще в двухэтажных старых бараках жи-
вут и в частом секторе. Поэтому хотелось 
бы, чтобы эти бани заново у нас запустились 
и начали работать. Была совершена боль-
шая ошибка при их закрытии. Открывать 
сложнее, и они сейчас в ремонте, — заметил 
Андрей Любавский.

В нынешнем году за счет городского 
бюджета в Новосибирске отремонтирова-

ны три муниципальных бани. В рамках 
концессии идут работы еще по не-
скольким объектам. Но в отношении 
остальных бань решение вопроса 
остановилось. По словам Андрея 

Любавского, сегодня есть боль-
шие сомнения в том, что концессия 

по ним состоится:
— Мы прекрасно понимаем, что у бань 

есть разные параметры рентабельно-
сти, и нам нельзя отдавать хорошие бани 
и оставлять в муниципалитете те, что поху-
же. Баня №22, конечно, будет нерентабель-
ной, но она нужна для жителей близлежа-
щих домов, — уверен Андрей Любавский.

По итогам обсуждения депутаты решили 
заложить бюджетные средства на восста-
новление оставшихся бань №7 и №22.

Помощь образовательным 
учреждениям в рамках реализации 
наказов избирателей — одно 
из направлений работы Андрея 
Любавского. Так, в прошлом году 
было выполнено несколько видов 
ремонтных работ в здании детского 
сада №97.

Детский сад № 97, расположенный 
на улице Пришвина, известен своим 
грамотным, профессиональным коллек-
тивом, умеющим найти подход к каждо-
му ребенку — бассейн, логопедическая 
группа, психологическая помощь… Ко-
нечно, хочется, чтобы на соответствую-
щем уровне было и материально-техни-
ческое оснащение детского сада.

По наказу, данному Андрею Любав-
скому, изначально средства были вы-
делены на ремонт швов фасада здания. 
В результате экономии удалось частично 
отремонтировать кровлю, заменить окно 
в группе и помещении бассейна.

Кроме того, администрация детского 
сада №97 совместно с руководителем 
фонда «Чистая Первомайка» Ильей Якут-
киным подготовила схему освещения 
территории. Стоит отметить, что в ян-
варе этого года учреждение отметило 

свое 35-летие и реализация этого про-
екта в этом году стала бы ему хорошим 
подарком. «Миссия детского сада заклю-
чается в создании условий для получе-
ния детьми качественного дошкольного 
образования на основе интересов, по-
требностей каждого ребенка и его се-
мьи, обеспечивающих ему успешность 
в настоящей и будущей жизни», — отме-
чается на интернет-странице «Сказки», 
и можно быть уверенным: при поддерж-
ке депутата Андрея Любавского эта цель 
будет реализована.

БАНЯМ — БЫТЬ!

Андрей Любавский на юбилее детского 
сада №97

На округе Андрея Любавского 
открылась новая спортивная 
площадка. Объект расположен 
рядом с Центром спортивной борьбы 
на улице Приграничной. Работы 
стартовали с июня этого года — 
депутаты горсовета и заксобрания 
объединили усилия для обновления 
инфраструктуры, способствующей 
развитию массового спорта.

Появившаяся благодаря усилиям члена 
фракции КПРФ в Совете депутатов Ан-
дрея Любавского и члена фракции КПРФ 

в Законодательном собрании Никиты Га-
литарова современная спортивная пло-
щадка — это многофункциональный объ-
ект, включающий в себя футбольное поле, 
баскетбольную и волейбольную площад-
ки, а также комплекс тренажеров. Кроме 
того, это закономерное развитие спортив-
ных традиций на этой территории — здесь 
были установлены турники, брусья, летом 
играли в футбол.

Позитивные изменения, благодаря 
усилиям депутатского корпуса, пришли 
и в сам Центр спортивной борьбы — при-
обретены форма и инвентарь, частично 
сделан ремонт. Обновлена и прилегающая 
инфраструктура — уложен новый тротуар. 
Так что появление такого объекта — нас-
тоящий подарок для любителей спорта.

ОБЪЕКТ 
ГОТОВ

Новая спортивная площадка — по наказу депутата

Пока состояние бани оставляет желать лучшего

Выездное совещание депутатов по проблемам бань

Детский сад №97

Спорт — при любой погоде

ДЕТСАДУ — 
развитие!
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В апреле 2023 года в Доме молодежи 
Первомайского района состоялся 
фестиваль «Творчество без границ». 
В этом году он был посвящен 90‑летию 
района и 130‑летию города.

По словам организаторов, фестиваль 
проводится с целью выявления, развития 
и поддержки творческого потенциала, са-
мореализации молодежи Первомайского 
района города Новосибирска. В этом году 
самые талантливые и активные снова 
получили возможность продемонстри-
ровать свой уникальный талант на сцене 
молодежного центра. Компетентное жюри 
определило победителей и призеров фе-
стиваля. Оценивались хореографические, 
вокальные номера, номера в оригиналь-
ном жанре.

— Такие фестивали важны, поскольку 
именно они объединяют нашу активную, 
талантливую и творческую молодежь, — 
отметил на открытии мероприятия депутат 
Андрей Любавский.

Между тем Дом молодежи Первомай-
ского района, на базе которого проводит-
ся фестиваль, в этом году отметил свое 
20-летие. За это время он выпустил из сво-
их дверей не одну сотню талантливых, ак-

тивных и творческих молодых людей, кото-
рые прославляют наш район на городском 
и областном уровнях. Депутатский центр 

Первомайского района и лично Андрей 
Любавский поздравили коллектив Дома 
молодежи с этим знаковым событием:

— Дом молодежи — это место, кото-
рое объединяет людей разного возраста, 
место, где рождаются светлые творче-
ские идеи, которые задают настроение 
всему району. Коллективом учреждения 
постоянно проводится масштабная, важ-
ная работа. Если поговорить со всеми, 
кто сегодня пришел, можно понять, на-
сколько важен и нужен Дом молодежи, 
насколько он востребован: тут постоянно 
проходят спортивные турниры, районные, 
музыкальные и танцевальные мероприя-
тия. Каждый воспитанник или коллектив 
показывает, каких результатов достиг. 
Это место, которое объединяет всех жи-
телей Первомайского района.

По словам депутата, сегодня домам 
культуры уделяется повышенное внима-
ние: из средств на обращения граждан 
обновили звуковое и световое оборудова-
ние. Депутатский центр старается сделать 
все, чтобы Дом молодежи стал идеальным 
местом для проведения мероприятий рай-
онного масштаба.

Торжественная встреча 
в честь 85‑летия российского 
национального вида спорта — 
самбо — прошла в Первомайском 
районе Новосибирска в ноябре 
2023 года. В ней принял участие 
депутат Совета депутатов 
города Новосибирска Андрей 
Любавский.

Встречу организовал тренер, на-
ставник, руководитель фонда «Соци-
альная опора», Сергей Цыганов. Ме-
роприятие проходило в торжественной 
обстановке в микрорайоне Речпорт. 
В школьных стенах встретились вы-
пускники и действующие ученики, ко-
торых объединяет любовь к самбо.

— Первомайский район — это спор-
тивный район. На сегодняшний день 
самбо занимаются тысячи ребятишек. 
Спорт — это не просто позанимались 
и отправили. Нужно вникнуть в каждого 
ребенка, в каждого родителя и еще по-
мочь воспитанникам решить проблемы 
не только на тренировках, но и в лич-
ных моментах. Я рад, что у нас сложил-
ся такой замечательный коллектив на-
ставников и тренеров, — прокоммен-
тировал Андрей Любавский.

По словам Сергея Цыганова, самбо 
связано с историей страны:

— Этот вид спорта придумали 
в 1938 году. Самбо стояло на вооруже-
нии в Великую Отечественную войну. 
И сейчас, когда наша страна проводит 
специальную военную операцию, есть 
ребята, которые изучают и занимают-
ся самбо. Они — настоящие мужчины. 
Я благодарен этому спорту, я благода-
рен родителям. Воспитанного спорт-
смена учить и тренировать очень легко.

Осенью 2023 года Первомайский 
район отмечал значимый юбилей — 
90 лет со дня образования. К этой 
дате депутат Андрей Любавский 
вместе со всей командой Депутатского 
центра района подготовил фильм 
об истории Первомайки. Символично, 
что премьера фильма прошла 
в рамках Декады пожилого человека, 
и его первыми зрителями стали 
те, кто отдал лучшие годы своей жизни 
во благо района.

Два важных события отмечалось в Пер-
вомайском районе в октябре 2023 года — 
Декада пожилого человека и 90-летие рай-
она. В зале Дома молодежи для предста-
вителей старшего поколения состоялся 
праздничный концерт. С приветственным 
словом к собравшимся обратился депу-
тат Совета депутатов города Новосибир-
ска Андрей Любавский, который пожелал 
всем крепкого здоровья и анонсировал по-
каз фильма об истории района, созданного 
Депутатским центром:

— Мы постарались отразить все важ-
ные исторические вехи жизни района. 
Как строился, рос, развивался наш район, 
какие здесь были созданы промышленные 
предприятия, школы, культурные и спор-
тивные объекты. Наши ветераны вложили 
много труда в то, каким стал наш район, 
как он вырос и изменился.

На экране — ожившая история, начи-
нающаяся с 20 сентября 1933 года, когда 
создается Инской район Новосибирска, 
довольно быстро ставший Эйховским, а за-

тем — Первомайским. Впрочем, по словам 
экскурсовода музея Первомайского райо-
на Надежды Ходкевич, люди начали осва-
ивать территорию возле реки Ини раньше, 
еще в 1929 году здесь появилась группа 
железнодорожных изыскателей во главе 
с легендарным Александром Кошурнико-
вым. Они отметили, что именно это место 
подходит для строительства железнодо-
рожного узла. Появляется первая круп-
номасштабная стройка — Комсомольский 
мост через Обь, быстро возникают соци-
альные объекты: библиотека имени Черны-
шевского, Дом культуры имени Кагановича 

(сейчас Дом молодежи). Вместе со всеми 
советскими гражданами первомайцы за-
щищают страну в годы Великой Отечест-
венной войны — и на фронте, и в тылу. 
Мало кто знает, что Первомайский госпи-
таль был описан в романе «Вечный зов», 
ставшим основой культового советского 
телесериала. И это лишь малая часть того 
вклада, который внес наш район в Великую 
Победу!

После войны Первомайский район по-
казал, как надо работать, строить новые 
объекты, лечить, заниматься спортом. 
На всю страну прославились машинист, 

Герой Социалистического труда Павел 
Шолкин, тренер-общественник Михаил 
Исаков, в 1972 году выведший хоккейную 
команду «Юность» в финал «Золотой шай-
бы». На экране — легенды мирового хок-
кея Анатолий Фирсов и Валерий Харламов, 
специально приехавшие в Новосибирск, 
чтобы провести мастер-класс для юных 
хоккеистов из Первомайки.

Славных событий в истории Первомай-
ского района было много, его история по-
казала — здесь живут люди, знающие труд 
и глубоко понимающие жизнь.

ТАЛАНТАМ НАДО ПОМОГАТЬ

Самбо — 85 лет!

РАЙОН ТРУЖЕНИКОВ И ЗАЩИТНИКОВ

Депутаты Андрей Любавский и Павел Горшков на юбилее Дома молодежи

Павел Горшков и Андрей Любавский — на мероприятии в честь юбилея района

Андрей Любавский приветствует участников фестиваля «Творчество без границ»


